

Les prix Ig Nobel¹⁾

(1) Vous vous êtes déjà demandé si l'homme nage plus vite dans l'eau ou dans le sirop ? Ou bien ce que ressent une grenouille stressée qui regarde Star Wars ? Apparemment, ce sont des questions complètement folles. Pourtant, des scientifiques y consacrent de nombreuses heures de recherche. Ils sont même récompensés pour leur travail ! Chaque année, les prix Ig Nobel couronnent dix recherches scientifiques vraiment extraordinaires.

(2) Ces prix sont souvent absurdes, par exemple gloire éternelle, trophée kitch et un billet de 10 000 milliards de dollars du Zimbabwe (environ quatre euros). À première vue, on pourrait donc croire que le but des prix Ig Nobel est de ridiculiser la science. Et non ! Ces prix honorent

les recherches qui font d'abord rire, puis réfléchir. Malgré leur caractère étrange, les travaux récompensés éveillent la curiosité du public et peuvent apporter des connaissances utiles.

(3) Un exemple ? Les travaux de l'ornithologue Ivan Schwab, récompensés par un Ig Nobel en 2006. Sa question : pourquoi le pivert n'a-t-il pas mal à la tête ? Après tout, cet oiseau se cogne la tête contre les arbres plus de 10 000 fois par jour. Une recherche qui faisait rire... jusqu'à ce que des neurologues s'intéressent à l'état du cerveau des joueurs de football qui cognent leur tête à répétition. 34, les recherches scientifiques improbables des uns peuvent devenir vite une question intéressante pour d'autres scientifiques.

d'après

*<https://curiummag.com/nobel-de-limprobable/>, publié
le 27 juillet 2021*

noot 1 De Ig Nobelprijs is een alternatieve Nobelprijs voor wetenschappelijk onderzoek dat op het eerste gezicht niet altijd even serieus lijkt.